
 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

楯楯岡岡中中通通信信 
     村山市立楯岡中学校 

      第 ５ 号 
各学年特別授業特集 

令和２年１１月 ６日（金） 

２学期始業式 各学年代表あいさつ より ８／１８（火） 
始業式での各学年代表のあいさつの一部を紹介します。 

 
〇１年代表 山﨑 繭さん 

私はこの２学期に頑張りたいことが２つあります。１つ目は、授業で真剣に話を聞くことです。２つ目は、 

行事に積極的に取り組むことです。１年生は、コロナウイルスが大変な時期に入学してきて、勉強や学校生活 

がどうなるか心配でしたが、みんなで協力し合い中学校生活にも慣れてきています。２学期は、学校のための 

活動にも力を入れ、仲間と共に充実した２学期にしていきます。 

 

〇２年代表 佐藤 遥さん 

私が今学期特に頑張らなければならないと思うのは学校行事です。２学期は、新人戦や運動会、文化祭など 

大きな行事が盛りだくさんです。しかし、今年は夏休み中に準備ができなかったので、今学期は例年より忙し 

くなると予想されます。実行委員会などに入っていなくても、全員が一生懸命準備に取り組まなければなりま 

せん。本番を大成功に導くためにも、生徒一丸となって頑張っていきましょう。 

 

〇３年代表 川田 俊介さん 

勉強では志望校に合格できるように頑張ります。日々の授業にしっかり取り組むことがこれまで以上に大事 

だと思います。 

３年生全体としては、中学校生活最後の合唱コンクールや運動会等の行事を一人一人が真剣に、そして楽し 

んで取り組みたいです。悔いのないように取り組み、中学校生活の思い出を作るとともに、１，２年生へ先輩 

として良い姿が見せられるように頑張ります。 



 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
                     

 
 

 

 

 

 運動会実行委員会の生徒の指示のもと、紅白両軍の

決起集会が行われました。実行委員会からは、新型コ

ロナ感染予防についての注意がなされました。 

 ※運動会の様子は別の号で特集します。 

 
学校医でもある八鍬直先生から

『早寝・早起き・朝ごはん・そし
て・・・』という演題でご講演いた
だきました。１年生がチャレンジし
ている睡眠習慣改善プログラムの
一環です。先生から、睡眠と成績の
関係を説明していただき、効果的な
成績アップのための方法を教わり
ました。学習⇒睡眠⇒起床・朝日⇒
朝の復習⇒朝食⇒学校 というサ
イクルが良さそうですね。さて、そ   

の成果は、１０月の中間テスト 

に表れたでしょうか？ 

        

 新型コロナの影響で、延期さ
れた修学旅行について、学習テ
ーマや方面を自分たちで調べ
考え、提案してみようという学
習です。歴史、自然、文化など
のテーマで東京、関西、東海、
沖縄、福島などの行程が紹介さ
れました。発表当日は、審査員
として旅行業者４社から担当
の方がご来校いただき、プレゼ
ンテーションをご覧になって
のコメントをいただきました。 

 

 

 

  

 

９／１１（金）  楯岡中 グラウンド 

パワーアップ講演会 ９／10（木） 

 

第３学年保護者会による PTA学年行事も兼ねて開催さ 

れました。ねらいは「各高校の先生方から高校生活や卒業
生の進路先、各高校が求める生徒像等について情報をいた
だき、生徒・保護者が進路選択に活かすことができるよう
にする」です。 

 当日は、公立高校７校、私立高校８校、国立高専１校計
１６校の先生方がご来校くださり、学校紹介のパンフレッ
トやパワーポイントの映像をもとに、学校の様子をていね
いに説明してくださいました。各自の進路を決定していく
上でたいへん大きな刺激にもなりました。 

親子進路学習会  7/26（日）本校教室 

『ワクワクする未来のため 
に』と題してキャリアプロデ 

ュース株式会社の桑名暢（く 

わなとおる）様を講師に迎え、 

肯定的に自分を見つめ、将来 

を切り拓く、元気になる話を 

うかがいました。ポジティブ 

に考える習慣が大事！ 

井上聡子先生（さとこ女性クリニック院長） 

を講師にお招きしご講演をお聞きしました。 

演題は『知っててほしい性と生』 
～産婦人科医師からのメッセージ～です。 

からだや心のしくみ、気をつけなければなら 

ないこと、生きることや人を大事に 

思うことなど、義務教育を終えよう 

としている３年生にとって大切な 

内容でした。 

 

 

 

全学年に先がけて、 

２年生が文化祭の合 

唱コンクールに向け 

た中間発表会を行い 

ました。ステージへ 

の上り方、立ち位置、 

下り方などのリハー 

サルも行いました。 

各組ともこれからの 

仕上げが楽しみです！ 

GTEC（ジーテック）とは、英語の４つの技能〔聞 

く、読む、書く、話す〕を総合的に評価するテストで 

す。写真は、タブレットから出される問題をヘッドホ 

ンで聴きながら口もとのマイクを通して英語で答える 

というテスト場面です。英語検定のような合格、不合 

格という評価ではなくて得点で表されます。TOEIC 

や TOFELと同じようなテストです。このテストの得 

点を入試に用いている大学もあります。山形東高や東 

桜学館中高でも実施しています。昨年度より、村山市 

の全額補助により行えるようになりました。生きた英 

語を身に付けていく素晴らしい機会です！ 

いのちの 
教育 
7/30（木） 

  体育館 

進路学習会  10/15（木）本校 

修学旅行プレゼンテーション 
総合的な学習の時間 10／14（水） 

ＧＴＥＣテスト 10／14（水）  

合唱中間発表会  
10／２1（水） 体育館 

～特色ある授業の一部を紹介します！～ 
 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

テレビでも取り上げられた、地域によって食

材や味が異なる芋煮。実際に味わいながら郷

土や地域を学ぶ時間にもなりました。まさに

食育を基盤にし、五感を使った総合的な学習

の時間です。 

 

 

庄内風芋煮 豚肉仕立て 10/20（火） 
  

今回は、豚 

肉と味噌味の 

庄内風芋煮で 

す。しめじが 

良い味でした。 

さんまの紅葉 

煮もご飯によ 

く合います。 

                 

                 内陸風芋煮 9/29（火） 
               A５ランクの県産牛 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

国、県、市からの学校給食への食材提供事業のひとつです。 

今回は県産の、しかも A５ランクの牛肉を使っての芋煮汁で 

す。生徒も教職員も大喜びでした。菊の花入りお浸しも秋の 

郷土料理の一つ。さんまとともに季節を満喫しました。 

 

 

 山形新聞社様よりいただいた「徳内新聞」の 

取材に山新村山支社長 板垣仁樹 様がご来校。 

２年生の荒井俊祐さん、竹村晴さん、能登一 

晴さんが代表して取材を受け、９月１０日に記 

事が掲載されました。 

写真は支社長さんが撮影している場面です。 

 

 

 

 

                  

 

☆☆楯岡中点描☆☆ 
 １１月になり、３年生はいよいよ各自の進路を決めなければ
ならない時期が迫ってきました。仲間とスクラムを組みな
がら、将来を切り拓いていってほしいと願っております。 

〇 運動会、文化祭も無事行うことができました。保護者の
皆様や地域の皆様のおかげであると感謝いたしておりま
す。それらの様子は、別の号でお知らせいたします。 

 
 
 
 

令和２年１月に成人式を迎えた皆さん〔平成 
２６年度本校卒業〕が車椅子を贈呈してくだ 
さいました。 

                         今年、成人式を迎えた卒業生の皆さんのご厚意に 
により、車椅子１台をい 
ただくことになりました。 
代表して、鈴木ひろさん 
と冨樫潤さんがご来校。 
校長にご報告くださいま 
した。大切に使わせてい 
ただきます。成人された 
卒業生の皆さんのご活躍 
をお祈りしております。 

                          
 
 
 
 
 
 
 
 

      
      

 

給食紹介 ふるさと給食 やまがたのソうルフード芋煮  食育・五感で味わう地域学習！ 

庄内風芋煮汁 さんま紅葉煮  
お浸し ごはん 牛乳 芋煮汁 さんまの塩焼き 

菊花入りお浸し ごはん 牛乳 

  校門付近の工事についてのお願い   

校門付近のコンクリートの補修工事を行っており

ます。保護者の皆様やご来校される方々にご迷惑をお

かけしております。工期は１２月末までの予定です。

今まで以上に校地内のお車での走行にはお気を付け

くださいますよう、ご理解とご協力をお願いします。 文責 校長 笹原 聡 

    

    卒業生からのプレゼント  ８／２５（火） 

資源回収についてのお

わびとお願い 
今年度、資源回収を中止いた

しましたが、お問い合わせを

たくさんいただきました。心

より感謝とお詫びを申し上げ

ます。来年度は実施の予定で

おります。詳しくは次号でお

知らせいたします。 

 

                  

 

                  

「最上徳内新聞」の取材 9/8（火） 


